



学校だより令和元年6月
新宿区立四谷第六小学校
校長 児玉純

【教育目標】
・自ら学ぶ子ども
・たくましい子ども
・思いやりのある子ども

ホームページ <http://www.shinjuku.ed.jp/es-yotsuya6> メールアドレス yotsuroku@shinjuku.ed.jp

考え、議論する道徳

校長 児玉純

先日は、5月にしては暑すぎる天候のもと運動会を無事行うことができました。当日は、小学校と幼稚園の保護者の皆様、ご来賓、地域の皆様、卒業生、合わせて延べ1100名以上の方にご来校いただきました。暑い中、最後まで応援してくださったこと、準備や片付けまでお手伝いいただいたことに心から感謝いたします。今年は赤組の勝利に終わりましたが、閉会式では、どの子にも力を出し切ったさわやかな表情が浮かんでいて、とても印象的でした。

さて、新しい学習指導要領についての話題があちらこちらから入ってきていますが、「道徳」は、他の教科・領域に先んじて昨年度より「特別な教科」として先行実施されています。今回の改訂で求められていることは、「考え、議論する道徳」です。「問題意識をもつこと」や「道徳的価値観を理解すること」、「自分とのかかわりで考えること」などが大切にされています。先日の開校記念日に合わせて、2年生では「校歌」についての学習を行いました。ねらいは、「学校のよいところや大切にされてきたものを見つけ、これからも学校生活を楽しくしようとする心情を育てる。」です。すると、子供たちは、「一つ一つの言葉に、いろいろな願いがあるんだなと思いました。」「『緑したたる』が、さわやかだし、願いが込められていると思う。」「『肩くみかわしほほ寄せて』のところが一番好きです。みんな仲良く遊んで楽しく過ごしてほしいと思いました。」など、様々な思いが出されました。校歌に込められた願いを感じ取り、自分の学校生活に生かしていくうと、友達と話し合いながら学習を進めた様子が浮かんでくるようでした。

今月は、学校公開が予定されています。道徳に限らず、どの教科でも、どの学級でも新しい学習指導要領を意識した授業ができるように、工夫したり、しきけを用意したりして準備を進めています。ご多用中とは存じますが、ぜひともご来校いただき、運動会の時とは違った表情を見せる、教室での子供たちの学習の様子をご覧ください。

学校公開について

教務

日時:6月15日(土)8:30~14:30

18日(火)8:30~15:25

19日(水)8:30~12:05

*授業内容などの詳細につきましては、各学級の学習だより、お知らせをご覧ください。



プール開き

水泳担当

6月14日にプール開きを行い、今年度の水泳指導が始まります。今年度も、水に親しみ、安全に楽しく水泳ができるよう、10時間ほどの計画を立てました。5月31日に、詳しいお知らせをお配りいたしますが、健康診断結果から治療しなくてはならないところがある人は、早めに治療してください。また、水着等の準備もお願ひいたします。

プールカードには、自分の目標を書くようになっています。体育の授業や夏季水泳指導の目標を決めて取り組ませたいと思います。プールカードの押印、検温、そして健康管理などについても、ご協力をお願いいたします。

まなびの教室

主任教諭

どのお子さんにも得意な所と苦手な所があります。その内容や程度によっては、大集団の中で力が上手に發揮できず、子供が本来、学習したい・友達と関わりたいと思っている意欲がそがれてしまうことがあります。そうなる前に、その子に合った学び方で学習したり、さまざまな場面での対応の仕方を学んだりする場が「まなびの教室」です。週に1~2時間、クラスの授業の替わりに指導を受けます。例えば、「周りの状況に関わらず話をしてしまう」場合、相手が話している間は聞く・集団の中では手を挙げてから発言するというコミュニケーションルールを示し、クイズ形式で発言の仕方を学ぶなど、個別・少人数集団の中で経験を積みながら学習しています。